



#GOBIERNO FEDERAL

ENTREGAN MIL 200 MDP A ESTADOS PARA AGUA

DE ACUERDO CON LA SECRETARÍA DE HACIENDA, LA CDMX, CHIHUAHUA, BAJA CALIFORNIA, GUERRERO Y TAMAULIPAS RECIBIERON LOS MAYORES RECURSOS

POR MISAEL ZAVALA/P4



La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregó más de mil 200

millones de pesos a estados y municipios para ser utilizados en sus sistemas de agua.

De acuerdo con un informe por entidad federativa de los recursos utilizados por la Secretaría de Hacienda, al arrancar el año, se contemplaba la cantidad de dos mil 601 millones 471 mil 949 pesos, lo cual corresponde a los ingresos excedentes recaudados por la Comisión Nacional del Agua por concepto de explotación, uso o aprovechamiento de aguas nacionales.

Sin embargo, la cantidad efectivamente transferida por Hacienda a municipios y prestadores de servicios de agua potable y saneamiento participantes en el programa de devolución de derechos fue de mil 201 millones 533 mil pesos.

"Oficio con el que remite el informe por entidad federativa de los recursos autorizados y transferidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a los municipios y prestadores de servicios de agua potable y saneamiento participantes en el Programa de Devolución de Derechos, de conformidad con el artículo 231-A, último párrafo de la Ley Federal de Derechos", indica el reporte de la Secretaría de Hacienda enviado al Senado de la República.

#OTORGAN EXCEDENTES

A ESTADOS, MIL 200 MDP PARA AGUA

SECRETARÍA DE HACIENDA ENTREGÓ RECURSOS A ENTIDADES Y MUNICIPIOS PARA SER REUTILIZADOS EN SISTEMAS HÍDRICOS

POR MISAEL ZAVALA



ESTADOS SE QUEDARON SIN RECURSOS PARA AGUA.

A pesar de que todos los municipios y estados recibieron una parte de los recursos, solo seis estados (Jalisco, Nayarit, Nuevo León, Sonora, Chiapas y Guanajuato) fueron castigados sin devolución de dinero.

En contraste, la Ciudad de México recibió más dinero con 456 millones de pesos; Chihuahua, con poco más de 155 millones de pesos; Baja California, con 132 millones 628 mil pesos; Guerrero, con 60.7 millones de pesos y Tamaulipas con 53.4 millones de pesos.



REPORTE ENTREGADO AL SENADO

Se remite informe por entidad de los recursos autorizados y transferidos por Hacienda.

Los estados con menos recursos recibidos fueron Baja California Sur con 1.6 millones de pesos; Campeche, con poco



ENTIDADES, LAS QUE MÁS RECIBIERON RECURSOS.

DOTAN DE SERVICIOS

- Recursos excedentes son utilizados para sanear el agua.
- También para el mejoramiento de infraestructura de agua potable.
- Entre 2021 y 2023 creció el presupuesto para esos rubros.

más de 666 mil pesos; Oaxaca, con 461 mil pesos y Tlaxcala, con 695 mil pesos, que recibieron menos de un millón de pesos de esos excedentes.

Y es que a finales de 2023, la Comisión Nacional del Agua tuvo ingresos excedentes por mil 201 millones 533 mil 239 pesos por concepto de explotación, uso o aprovechamiento de aguas nacionales. Esos recursos fueron transferidos a finales de 2023 por la SHCP a Estados y municipios.

Otros estados que recibieron recursos fueron Aguascalientes, con 2.1 millones de pesos; Colima, con 3.3 millones de pesos; Morelos, con 4.2 millones; Quintana Roo, con 3.1 millones de pesos y Yucatán, con 11.6 millones de pesos.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO DE MÉXICO	1, 4	25/03/2024	NACIONAL